

たこかし

<http://www.suginami-school.ed.jp/takaido4shou/>

杉並区立高井戸第四小学校

令和5年度 運動会を終えて

校長 本橋忠旗

5月24日（水）、27日（土）の運動会には、多くの皆様にご来校いただきありがとうございました。

熱中症対策のため、2日間に分けての開催となりましたが、学年団体種目も実施される中で、ゴールに向かって一生懸命走ったり、練習を積み重ねてきたことを発表したり、得点や応援、リレーなど、みんなで一つのものに集中して歓声をあげたり、集団生活が主となる学校でしかできない行事の魅力を楽しむことができました。後半に児童の感想を掲載しました。どうぞ、ご一読ください。

保護者の皆様にお願いをしましたアンケートは、6月6日現在で207枚の回答がありました。そのうちのいくつかを紹介します。

<熱中症対策のため2日間に分けて実施したことについて>

- ・ 日程や人員の調整など大変かと思うが、子供たちの安全を考えると2日間がよいと思った。
- ・ 午前中にプログラムを終えること自体は、とてもよい。
- ・ 子供たちにとって空調のある部屋での休憩は、配慮されていると感じた。
- ・ 初めは楽しみにしていた短距離走が平日に、なぜ分かれてしまったかと残念に思ったが、2日目の競技スケジュールを実際に見て納得した。難しい判断だったと思う。全体のバランスや健康面を考えた結果を理解し支持する。
- ・ 平日に仕事の都合がつかないと、参観が難しい。雨が降ったりすると連続して休んだり、急に休暇をずらしたりしなくてはならず、調整が難しい部分がある。
- ・ きょうだいで体調不良があったため、水曜日は諦めたが土曜日に参加できてよかったです。
- ・ 短距離走が入替制であったため、盛り上がりに欠けていた。
- ・ 熱中症対策のためであるなら、時期をずらしたり、テントを借りて設置したりできないか。
- ・ 1日で開催する場合、2日で開催する場合、どちらの方がよいとははっきり言えず、メリット・デメリットはどちらもあると思う。

<セキュリティ対策のため入校証を用意したことについて>

- ・ 入校証がある方が安心できる。継続してほしい。
- ・ 常に分かるようにシールなどの方がよいと思った。
- ・ さらなるセキュリティ強化を願いたい。
- ・ 絶対に必要だと思うが、生かされていたかは疑問が残るところもある。

<人数制限を設けなかったことについて>

- ・ 混乱するかと思ったが、さほど密にならず、最前列を譲り合いながら応援できた。
- ・ 今まで来ることができなかつた家族も参観できたのでよかったです。
- ・ 大勢で盛り上げるにはたくさんの声援が必要なのでよかったです。
- ・ 昨年までと比べても、さほど気にならなかつた。
- ・ 譲り合いがうまくできていた時もあつたり、そうでない時もあつたりした。場内のアナウンスで呼び

- かけていただけたとありがたい。
- ・プール前の通路が混んでいたので、そこがスムーズに進行できるとよいと思った。立ち止まり禁止区域や通行整理の人員がいたらよいと思った。

<演技・競技をみての感想>

- ・息子は、高学年の演技の素晴らしさや応援団のかっこよさに刺激を受けた様子だった。やはり、他学年の演技を見ることは、とても意味のあることだと改めて感じた。全校競技も盛り上がって「これぞ運動会！」という感じがして嬉しかった。
- ・本人の頑張りも、お友達を応援する姿も、高学年のみなさんの競技をみることもでき、成長を感じ、また未来をイメージすることができ、楽しく過ごすことができた。
- ・これまで十分な運動会を経験できないだけに、家に帰ってきた子供の顔がイキイキしていた。来年も楽しみにしている。曲のチョイスもよかったです。
- ・演技を正面から見ることができないのは、残念だった。演技位置を工夫できないか。

*その他、各学年の演技にも温かい感想を多数いただきました。

○ 次年度の運動会に向けて

今年度は、学年団体種目も実施しました。運動会の安全な開催については、熱中症対策（テントの設置や室内での休憩時間の確保等）、児童の体力的負担とタイムスケジュール、校庭の収容人数を総合的に考えて計画していく必要があります。

本校の場合、校庭の広さも限られていることから、今回の観客数を維持しようとした場合、テント設置は難しいと考えています。また、平日の開催についても、肯定的な意見が多い反面、回答にもあるように、お仕事のある方へのご負担や雨天の場合には、見通しが立ちづらいという面もあります。

次年度の運動会については、実施時期を含め、児童・保護者・地域・教職員にとってよりよい形になるよう、今後検討を重ねていきたいと思います。また、会場内の通路設営を含む会場設営の在り方や児童の演技位置、入校証の扱いにつきましても、アンケートの内容を踏まえて検討してまいります。学校の教員だけでは、人手が足りないところもあり、保護者の皆様のご協力を今後ともよろしくお願い申し上げます。

たくさんの温かいお言葉に感謝申し上げます。ありがとうございました。

